
C Assemblée Générale 
du 12 avril 2025  

à SELLIERES 

Rapport moral :
Bienvenue à cette 5ème AG ! 
Prenons le temps pour commencer d’un bref résumé de l’histoire de F.A.J. pour en mesurer l’évolution :  

2019 : tout commence le 26 mars à Lons-le-Saunier par la projection du film « Le temps des Forêts » dans 
le cadre de la 9ème semaine lédonienne des alternatives aux pesticides. Un film qui sera un voyage au 
coeur de la sylviculture industrielle et de ses alternatives, dont les groupements forestiers. A l’issue du 
débat, le défi est lancé « et si on créait aussi un groupement forestier jurassien ? ». L’idée rassemble et 
rejoint l’annonce de 15ha de forêts en vente sur Vosbles. Mais la vingtaine d’intéressés et l’appel à dons ne 
permettent pas de réunir la somme requise. A la place d’un groupement forestier, c’est une association qui 
est créée, F.A.J., le  18 janvier 2020, portant en objectif principal la sensibilisation aux problématiques 
écologiques et forestières, et entre autres moyens : la création d’un groupement forestier…

● 2020 : 72 cotisants fondateurs. Présidente Coralie Ruga. Le CA met en place les 1ères infolettres et 
les sorties. Acquisition d’une parcelle de 31,70 ares sur la commune de Villard d’Héria, le 30 nov. 
2020 pour l’euro symbolique, mise en libre évolution. 1ère AG le 19 juin 2021 à Lons.

● 2021 :  les cotisants se maintiennent «autour » de 68. Coralie quittant la région, Laure Subirana 
prend la présidence. Le CA développe l’organisation de l’asso., organise des sorties mensuelles plus 
régulières, met en place des commissions, s’implique pour faire connaître FAJ( 1ère inscription au 
forum des associations, ...). 2ème AG le 12 mars 2022 à Lons.

● 2022 : 60 cotisants. Laure prise par d’autres activités, Christine Combe prend la présidence. Le CA 
poursuit le développement de l’asso. : commissions, sorties, journées évènementielles, études de 
vente de parcelles forestières, ... 3ème AG le 03 juin 2023 à Etival. 

● 2023 : 52 cotisants. Présidente Christine Combe. Le CA poursuit les activités, pour faire vivre et 
connaître FAJ.  1er courrier en préfecture pour contester la décision de raser des forêts à Loulle et à 
Mont sur Monnet. 4ème AG le 04 mai 2024 à Chevreaux. 

Arrive cette 5ème AG : le bilan de  l’année 2024 est marqué par 4 évènements phares

1/ Action chantier et convivialité : par l’acquisition de 2,04 ha de terrains à Chevreaux, le 12 sept. 2024. 
Une vitrine, pour être concret, montrer comment mettre en valeur un tel site en partant de friches, ce qui 
suppose... des bras : Une bonne équipe dynamique, dans une ambiance conviviale et accueillante, s’est mise 
en place pour éclaircir, bûcheronner, débroussailler, creuser, jusqu’à la plantation achevée  du mini verger 
conservatoire de cormiers fin nov. 2024. 

2/ Action militante : par l’intervention de F.A.J. dans 2 enquêtes publiques, l’une pour contrer de nouveau le 
non défrichement de 52ha de forêts sur Loulle et sur Mont sur Monnet, l’autre pour s’opposer à la création 
d’une usine de 110 000 tonnes de pellets sur la commune de Marnoz, en argumentant entre autres sur une 
ressource forestière locale  insuffisante.

3/ Action communication : en participant à diverses manifestations, dont le 19 janvier à Lajoux une présence 
à l’atelier participatif pour la révision de la charte forêts-bois du PNR, dont le 25 mai la Fête de la Forêt à 
Villevieux, dont le 23 octobre une présence à la table ronde organisée par les communes forestières 
(ACOFOR) à Port Lesney sur le thème de « la place des forêts ».   

4/ Action groupement forestier jurassien : les réunions de « fondation » d’un GFCE ont commencé fin 2024.

Conclusion : en cinq ans, FAJ est passée d’une idée à une force d’action concrète et reconnue. 
Grâce à vous, on plante, on protège, on agit, et on fait entendre nos voix. Ce n’est qu’un début : ensemble, 
on continue à faire pousser l’espoir et les forêts ! 

« Pour qu’une graine devienne forêt, il faut une vision, des mains, et du temps... » (Slogan pour FAJ ?)

Ordre du jour de l’après-midi : 
- Rapports moral et et financier 2024, bilan d’activités  par les membres du Conseil d’administration 
- Bilan des réviseurs aux comptes
- Approbation des rapports moral, d’activités, financier 2024
- Présentation d’un rapport d’orientation pour 2025, du budget prévisionnel de l’exercice 2025, et vote
- Fixation des cotisations pour 2025 
- Admission de nouveaux membres au Conseil d’Administration 
- Renouvellement des membres du Conseil d’administration par tiers 
- Présentation du groupement forestier citoyen et écologique (GFCE) Jura
- Echanges, questions diverses 
Clôture par le verre de l’Amitié
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Bilan d’activités 2024 :
Commissions :
Les commissions mises en place se sont étiolées peu à peu : de 5 en 2022, elles ont été ciblées à 3 en 2023 et compte 
tenu des enjeux d’impliquer davantage les adhérents aux actions proposées (sorties, évènements,..) et d’élargir la 
communication de FAJ, elles ont été proposées autrement lors de l’AG 2024, où il a été retenu d’organiser une journée 
forêt-débat sur juin 2024, avec des adhérents et non adhérents de structures proches (JNE, CPIE, Natura 2000, CDZH, 
Parc, CRPF, ONF, ACOFOR, etc..), pour échanger sur des pistes de travail afin de mobiliser des adhérents et des 
nouveaux, de faire connaître FAJ en tissant des liens, d’agir en complémentarité pour la forêt et sa biodiversité. Parmi 
les propositions identifiées d’ateliers participatifs :  

● un atelier sorties  : quelles types de sorties proposées ? 
● un atelier communication : comment être plus visible par différents canaux  ?
● nouveau, l’atelier « sites remarquables » : comment répertorier des sites remarquables, comme des forêts 

en libre évolution, des îlots de sénescence, des groupes d’intérêt écologique général,…? Comment 
sensibiliser sur leurs bénéfices pour la biodiversité et sur les essences présentes ?

● un atelier foncier forestier : quels entretiens et quelle veille sur le site de Chevreaux (et autres) ?
La date retenue était le 23 juin à Etival ! Sauf que cette date s’est télescopée avec la grande 
manifestation de « La forêt gronde » des 22 et 23 juin sur Champagnole. Reportée, cette rencontre a 
eu lieu le 02 nov. 2024, dans l’après-midi qui a suivi la sortie sur Sellières, mais sans une invitation 
plus large préparée en amont…  Conclusion : 1/ seules les pistes de travail sortie, communication 
ont été abordées, avec les propositions : d’une enquête pour connaître les attentes des adhérents, 
d’une liste de canaux de communication à explorer, diverses propositions de sorties à thème pour 
prévoir un calendrier sur 2025. 2/ Quant à l’atelier « sites remarquables » si l’idée était bonne sur le 
fond, sur la forme elle nécessitait en amont d’être préparée à plusieurs. Une opportunité semble se 
présenter avec le réseau FRENE BFC, qui rejoint ce projet ? Voir les orientations pour 2025...  

Communication :
- 4 Infolettres de février 2024 (n°25) à déc. 2024 (n°28)
- le site web (revisité fin 2024) : 109500 pages vues ! Quant au forum : supprimé début 2025
- 2 articles de presse : la Voix du jura et le Progrès (Voir site internet, revue de presse) 
- (compte facebook, toujours entre parenthèse)

 Actions sorties forêts à thème :
- 24 fév. - Villevieux - forêt communale : affouage, sols sensibles, restauration de mare forestière
- 23 mars - Val Sonnette – les arbres d’intérêts biologiques avec JNE, (Journée Inter. des Forêts)
- 14 sept. - La Joux – site historique, arboretum et visite de la scierie coopérative
- 12 oct. – Chevreaux -  sur la nouvelle propriété, état des lieux, identification des travaux, programmation
- 02 nov. - Sellières – forêt communale : régénération naturelle – plantations diversifiées
- (07 déc. - Montfleur – un ilôt de sénescence en forêt communale, mais météo défavorable = reportée) 

Actions chantiers 
- nov 06+13+16+30 et déc. 06 - Chevreaux – Voir site internet, sortie /compte-rendu / parcelles de Chevreaux...
 
Stands de FAJ à des rencontres  :
- 14 avril – Sellières – Animation et stand sous le Chapiteau « Comme un gant »
- 25 mai – Villevieux – Animation et stand pour la « Fête de la Forêt »
- 01 sept. – Lons le Saunier – stand au Forum des associations

Représentation – rencontres :
- 19 janvier  – Lajoux – participation aux ateliers pour la révision de la charte forêts-bois du PNR
- 27 Juin – interview sur la gestion collective des massifs forestiers, par une étudiante, Agro Paris Tech, avec
  atelier à Mont ss Vaudrey le 09 juillet (excusée)
- Juillet 2024 - FAJ excusée à l'AG du RAF en Lozère

Actions militantes :
- Participation à la manif. de la Forêt Gronde le 23 juin à Champagnole
- Réponses de FAJ à 2 enquêtes publiques :

1) Courrier du 04/10/2024 contre le  parc photovoltaïque à Loulle et de Mt sur Monnet 
2) Courrier du 10/12/2024 contre la méga usine de 110 00 tonnes de pellets à Marnoz
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Bilan financier 2024 :

Rapport d’orientation 2025 ou axes prioritaires retenus par le CA :
1/ Axe chantier Chevreaux 
- débarder les bois coupés cet automne pour la plantation de cormiers
- entretenir les plantations de cormiers existants: débroussaillage, arrosage
- sécuriser le chemin traversent nos parcelles : abattage d’abres potentiellement dangereux
- créer des placettes où il n’y a que de la ronce en vu de plantations : essences à définir 
- faire de la sylviculture dans nos endroits boisés, favoriser le robinier 
- appel a dons, ou parrainage pour la plantation d’arbres
- acheter les parcelles enclavées

2/ Axe communication interne : 
- site internet = réduire le doublon entre hébergeur fr et ovh / améliorer l’attractivité de visite sur le site 
- compte facebook = proposition : ou qqn est candidat pour être webmaster ou le compte sera supprimé
- font de la publicité de nos sorties = JNE (dans son agenda mensuel) + le Progrès + radio RCF + office du 

tourisme Lons + Mag Comtois, mais ni facebook FAJ (!) , ni  la voix du Jura… donc encore des progrès.
- avoir une programmation des dates des sorties sur l’année et des thèmes par semestre : une belle avancée !
- créer et poser des panneaux à l’entrée des 2 propriétés de FAJ = avec information en amont aux communes, 

fédé chasse, CRPF, etc …
- enquête lancée fin déc. 2024 = 7 réponses ! 100 % positives sur ce qui se fait. Résultats seront mis sur le site.

3/ Axe relations extérieures :
- avec le RAF = proposition d’adhésion pour 50 €/an / devenir une branche locale du RAF / 
- avec l’environnement  autour de nous = anticiper des évènements auxquels FAJ pourrait s’associer (salon de 

Montrond en mars, Fête de la Forêt à Villevieux en mai , les Résistives en juillet, …)
- avec ACOFOR : le 28 mai, invitation à une table ronde journée controverse qui visent à organiser des temps 

d’échanges entre élus, forestiers et acteurs de la société civile sur le thème cette année « mécanisation des 
exploitations forestières : menace pour l’écosystème forestier ou solution pour sécuriser les interventions 
des professionnels ? » 

- avec le futur groupement forestier = FAJ se positionne comme partenaire, mais non comme associé.
- avec le projet FRENE BFC = occasion de participer à la mise en place de ce réseau au côté de l’ONF 

4/ Axe militant :
- FAJ a signé la pétition : https://agir.greenvoice.fr/petitions/non-a-la-mega-usine-a-pellets-a-salins-les-bains
- FAJ a signé la pétition : https://petitions.assemblee-nationale.fr/initiatives/i-2489    (parc photovoltaique à Cressia) 
- Rédiger et diffuser un article au nom de FAJ sur la problématique du bois énergie
- Suivre les actualités menaçant des sites forestiers locaux

Approbation des rapports moral, financier et d’activités de 2024 : vote

Rapport des réviseurs aux comptes :  Claude Bonnet et Remy Bessot
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Budget prévisionnel 2025 : 

Cotisations de 2025 : 
 - proposition de maintenir à 12€ en cotisation individuelle à FAJ   
-  proposition de maintenir les cotisations : famille à 20€ et association à 50€ 
-  proposition de cotiser aux associations : JNE (50€, poursuite) + RAF (50€, nouveau)

 Admission de nouveaux membres : 
   Appel aux volontaires + Candidature reçue de : ?

Renouvellement des membres du CA par tiers : 
Elus au C.A. de FA Date  échéance des 3 ans Fonction Observation
Christine COMBE 2023 2026 présidente

Jacques DUCARME 2022 2025 trésorier démissionnaire
Geoffrey LESPAGNOL 2022 2025 secrétaire non renouvellement

Priscilla JOLIVET 2022 2025 / non renouvellement

Laure Subirana 2023 2026 Chargée relatins 
extérieures

Laurent Amye 2024 2027 chargé des travaux
Félix Jousset 2023 2026 /

Groupement forestier citoyen écologique :   www.foretsnaturellesdujura.fr

Approbations des orientations pour 2025 : vote

Stratégie : Selon la trésorerie disponible vers sept. 2025, voir pour mettre en œuvre des acquisitions de 
parcelles enclavées ou contiguës sur le site de Chevreaux. Ce qui suppose de surveiller les adhésions 2025 et 
lancer un appel à dons...
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